

「世界にたったひとつの奈良」の実現に向けて

サラリーマン横井の活動をお伝えします

よこいレポート

YOKOI Report

奈良市議会議員の横井雄一でございます。

「サラリーマンが普通に政治に参画できる奈良」の実現を目指し、
小さなことから少しづつ、いつもみなさんの身近にいる
政治家として活動してまいります。

奈良市議会議員 横井雄一 議会レポート vol. 21

令和元年11月1日発行 発行/横井雄一事務所
〒630-8301 奈良市高畠町51-10
TEL 090-1598-4519 FAX 0742-23-0860



11年目活動中です!!

税金の使い方を改める! 改革進行中!

横井が議員就任直後から取り組んでいる行財政改革のひとつ「家庭ごみ収集業務の民間委託化」について、9月議会で進捗状況を質しました。

仲川市長の答えは・・・

- 民間委託率は**56%**に達している。
- 民間委託前の平成23年度と比較して、平成30年度だけで**2億4千6百万円**の行政コストを削減できている。その財政効果で、新しく**「住民窓口改善システムの導入」「登下校見守りシステムの拡充」**等に着手できた。
- 現在委託している「(株) 奈良市清美公社」以外の一般民間企業もごみ収集に参入できるよう、8月、**新しい入札制度**を発表した。

これまでの財政効果

平成25年度から始まったこの6年間で、

15億7千9百万円

その効果でできた取り組み

福祉・医療・教育分野だけで

17政策

横井の思い

自治体経営の根幹である地方自治法。その第2条には『最少の経費で最大の効果を挙げるようにしなければならない』とあります。長い年月をかけてでも行う価値のある一つの取り組み事例であると考えています。引き続き、努力します!

みんなさんの声を議

① 奈良市の子どもは、奈良市で守ろう！

[2019年6月 本会議]

経緯

児童虐待事件が後を絶たない昨今、通常は県単位で施設を持つ児童相談所であるが、奈良市独自の児童相談所を作りたいと市長は発表していた。



- ①奈良市独自の施設を作るべきだ。できる時期は。
- ②どのような施設にするのか。市長の思いは。

仲川市長の答え

- ①令和3年度に開所する。
- ②「奈良市の子どもは奈良市で守る」という姿勢で臨む。必要となる体制づくり、人材づくりを進める。

さらに要望

児童相談所の仕事はかなり過酷であると考える。
人材への投資、担当職員の待遇向上を特に要望する。

② 選挙公約の達成状況は。

[2019年6月 本会議]

経緯

仲川市長は2017年の市長選挙で、「NARA2021」と称する、マニフェストを掲げていた。30の政策を掲げているが、今夏、任期半ばを迎えていた…。



**任期の前半2年間で
どんな政策を実現したのか。**

仲川市長の答え

【実現した主な個別政策】

子ども医療費助成の現物支給／バンビーホームで昼食の提供スタート／すべての市立小学校に見守りシステムを導入／住民票等のコンビニ交付サービスがスタート／休日夜間応急診療所で土曜深夜に小児科医を配置／新斎苑の着工／大和西大寺駅南北自由通路の着工／犬猫殺処分ゼロへの取組(平成30年度は殺処分1頭)

さらに要望

多くの政策を実現したことは高く評価する。
未達成の案件もやり遂げる努力をしていただきたい！

③ 企業誘致に力を入れて！

[2019年6月 本会議]

現状

奈良市の企業誘致の体制は、専門部局を設けて優遇制度を整えて取り組んでいる奈良県に比較して、弱い。



優遇制度や規制緩和に関して、企業側のニーズを掴んでいるのか。
また、どんな体制で進めるべきと考えているのか。

仲川市長の答え

新規雇用に対する人件費補助、固定資産投資の補助等のニーズがある。
奈良県と調整を図り、企業側のニーズにワンストップで迅速に対応できる体制にする。

④ 耐震化を急げ！

[2019年5月 総務委員会]

経緯

奈良市庁舎の建物（昭和52年建設）は耐震性が低く、耐震改修が喫緊の課題であった。一方で「建替え」を望む声があり、市は耐震改修に踏み切れない状態が続いていた。



奈良市役所の建物は大地震の耐震性は低い。早急に予算を含めた計画を示すべき。6月議会に出せるのか。

西谷副市長の答え

できるだけ早い時期に議会に出せるよう準備している。
建替えは将来的に必要だが、財政状況等を考え場合、耐震改修が現実的。

その後

6月議会に予算案が提出されましたか？
決せず、7月臨時議会でようやく予算案が可決されました！



会で質問しました

⑤ 市民の相談機会を奪うな！

[2019年5月 総務委員会]

経緯

昭和42年から奈良弁護士会の協力を得て実施している市民相談事業。平成30年度は年間1229件の相談実績があり、予算額は450万円だった。ところが、令和元年度は350万円に減額され、市民の相談機会は大幅に減少することが確実となった。

総務課長の答え

- ・市民が生活上生じる問題を、法律の専門的な助言で問題解決やトラブル防止を支援する事業と考えている。
- ・相談を受けることができないケースも出てくると想定している。
- ・信頼関係を構築するためさらに丁寧な協議が必要と考えている。

さらに意見

予算を100万円削減するがために、市民の相談機会が減り、市民生活の不利益や奈良弁護士会との信頼関係といった、もっと大きなものを失う。今後は事業の意義に沿って、予算確保を含め市の態度を改めるべきだ。

その後

→ 9月議会で同様の問題を取り上げ、
さらに追及しています。

⑥ 市民が見てわかる書類にしよう！

[2019年5月 総務委員会]

横井の質問

予算編成の根拠として公開されている「予算説明調書*」。公開資料なのに、見ても内容がわからない書類がたくさんある。書類を見れば内容がわかるように精度を上げては。

財政課長の答え

予算説明資料としてよりわかり易い調書になるよう努める。

*「予算説明調書」… 予算編成時に各部各課が作る予算説明のための書類。議会の要請で平成25年度から公開されている。令和元年度予算分は約1500ページある。

⑦ 奈良市ホームページに手話動画を！

[2019年5月 総務委員会]

背景

ろう者の中には生まれつき音がない生活をされているため、「音を交えた国語学習」をされていない。そのため文字だけの情報では十分に伝わらないことがある。筆談は有効ではある十分ではない。

秘書広報課長の答え

条例の趣旨に沿い、手話を用いた市政情報の発信をしたい。ろう者や手話通訳者の意見を吸収して対応する。

さらに要望

トップページの「防災情報」「緊急情報」「トピックス」は必須だ。できれば、市長メッセージを市長自らが手話で表現されたら素晴らしいホームページになる。実現してほしい！

横井の質問

奈良市に「手話言語条例」ができた。文字ばかりのホームページに手話動画を取り入れては。その際、ろう者や手話通訳者の意見を十分聴き取ってほしい。

⑧ 学校のプールを開放して！

[2019年7月 観光文教委員会]

横井の質問

市立小中学校のプールを夏休み中、子どもたちに開放してほしいが可能か。

教育委員会の答え

神戸市や横浜市では運営の仕方を工夫して、夏休みの一定時期に限りプールを開放している。奈良市で実現するには、予算や設備面などの条件が整う必要がある。

特集

市役所本庁舎の耐震化へ大きく前進！



昭和52年にできた現在の奈良市役所。駐車場に近い北棟(平成3年竣工)を除くと、すべての建物が、耐震工事が強化される前の昭和56年以前もので、大地震の際は倒壊の恐れがあります。

平成7年に起きた阪神淡路大震災の後、全国的に公共施設等の耐震化が叫ばれ、奈良市も平成22年から「奈良市耐震化計画」に則り、まずは、学校園を中心に耐震工事が進められました。そして、計画の集大成として、今般、本庁舎の耐震工事ができる時期になりました。

しかし、今年に入り、外部から「移転建替え」や「現在地で即時建替え」といった、性急で、市民に不利益が多いと考えられる声が方々から出てきました。

まずは、耐震工事をしなければならない状況ですので、私は終始一貫して「耐震改修」を支持し、議会の中で「耐震改修」への理解者を増やし、7月の臨時議会でようやく耐震改修予算案を決めることができました。

まさに「万機公論に決すべし」でした。後押ししてくださったみなさんに感謝いたします。順調に進めば、令和2年度中に耐震化工事は完了します。

新しい役割が決まりました！

広報広聴委員会 委員長に就任しました！

この委員会の担当分野は、奈良市議会が発行する議会だよりの編集や市民参加型の「議会報告会」の運営を担当します。

観光文教委員会 委員に就任しました！

この委員会の担当分野は、観光、経済、商工、農業および学校教育全般を担当します。3年ぶりの就任です。精いっぱい取り組みます！

議会運営委員会 委員に就任しました！

議会運営全般を担当します。2年ぶりの就任です。

議会制度検討特別委員会 委員を引き続き務めます！

政務活動費の使途公開など市民感覚と同じになるよう、「議会の見える化」を目指します！

取組みの成果が出てきました！



ゴミのちらかし対策…外国人観光客には多言語で！

外国人観光客が増え、奈良の街中が賑わっています。賑わいは大歓迎ですが、ゴミのちらかしは問題です。猿沢池から少し西へ入った一角がタバコや飲料の容器などの散らかしが常態になっていました。

環境政策課と協議し、多言語で注意喚起するサインを立てたところ…一定の効果があるようです。「伝えれば、わかる」といったところでしょうか。

よこいくんの取り組み

観光イベントに参画！

今年で21回目の開催となった「なら燈花会」。たった一日ですが、近鉄奈良駅前改札口で、たくさんのお客様をお迎えしました。会場に向かわれるみなさんに公式ガイドマップをお配りするスタッフとして活動しました。
【なら燈花会は8月5日から8月14日まで開催】



みんなのところへ、出かけて行きます！

政治のことをわかりやすくお話しします。それが、横井雄一の「出前トーク」です。



まずは、お電話ください！ 横井雄一の電話番号

いごくわ よこいくん
090-1598-4519まで

よこいゆういち 検索